

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

**Ciudad de México
alberga la mayor
concentración de
niñas y niños que
viven en prisión:
Reinserta**

Pág. 6



POCAS PRISIONES CUENTAN CON CONDICIONES

Son madres el 85% de mujeres presas en México

En la CdMx vive la mayor concentración de niñas y niños que habitan en la cárcel; sólo 37 de las 360 prisiones del país tienen áreas aptas para el desarrollo de menores

PATRICIA CARRASCO

La mayor concentración de niñas y niños que viven en prisión se encuentra en la Ciudad de México, debido a la alta densidad poblacional y al número de centros penitenciarios en la capital, indican estudios de la Organización de la sociedad civil Reinserta.

El documento revela que sólo 37 de las 360 prisiones mexicanas tienen áreas aptas para el desarrollo de menores, y casi el 85 por ciento de las mujeres privadas de libertad son madres.

El año pasado, el dato era que había 523 infantes viviendo en cárceles con sus madres. Ahí, los menores crean su propio mundo entre cuatro paredes. Durante años, niñas y niños han nacido y crecido dentro de cárceles bajo el cuidado de sus madres que están privadas de su libertad.

Reinserta realizó su evento anual el Día de Reyes con Propósito, celebrado en el Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, donde las familias encontraron un espacio de sana convivencia y diseñado para fomentar momentos significativos de amor y cercanía, a pesar de las barreras impuestas por el entorno penitenciario. Ana Echeverry, Directora Ejecutiva de Reinserta, destacó la importancia de los lazos familiares entre madres privadas de la libertad y sus hijos e hijas.

Con la participación de cerca de 200 familias, el evento se centró en promover la unión familiar, fortalecer la comunicación afectiva y crear un entorno de respeto, a pesar de las barreras del sistema penitenciario. Así como concientizar sobre la importancia del vínculo afectivo entre madres privadas de la libertad y sus hijos e hijas que viven con ellas y fuera, así como entre las personas cuidadoras de estos menores.

La organización cuenta con más de 10 años de trabajo en la reinserción de menores víctimas de violencia. La Directora Ejecutiva de Reinserta expuso que la celebración representó una oportunidad para demostrar que la conexión emocional es fundamental en cualquier contexto, incluso en los centros de readaptación social.

“A través de actividades lúdicas y recreativas trabajamos para fortalecer los vínculos familiares y ofrecer herramientas prácticas para un rol parental más positivo”, apuntó.

Echeverry invita a todas las personas interesadas a unirse a este esfuerzo, ya sea a través de donativos, voluntariado o difusión de este tipo de iniciativas.



Sólo 37 de las 360 prisiones mexicanas tienen áreas aptas para el desarrollo de menores, y casi el 85 por ciento de las mujeres privadas de libertad son madres

CORTESÍA: SSC CDMX



Durante años, niñas y niños han nacido y crecido dentro de cárceles bajo el cuidado de sus madres que están privadas de su libertad



Destaca la Semar resultados de 100 días de apoyo a alcaldías

GUSTAVO CASTILLO

En los primeros 100 días de la actual administración federal, la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) realizó operativos de apoyo a las autoridades de la Ciudad de México y obtuvo como resultado el aseguramiento de mercancía ilícita con valor de 7.5 millones de pesos; en cuanto al combate de delitos en las alcaldías

de mayor incidencia, fueron detenidas 44 personas, se aseguraron más de mil 300 dosis de droga y en los centros penitenciarios se localizaron mil 200 dosis de enervantes y objetos prohibidos para la población penitenciaria.

La Semar dio a conocer que sus elementos realizaron recorridos interinstitucionales y cateos en las alcaldías Venustiano Carranza, Iztapalapa, Xochimilco, Milpa Alta, Tlalpan,

Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Coyoacán, Magdalena Contreras, Tláhuac e Iztacalco.

Durante los patrullajes se "inspeccionaron" a mil 381 personas, 249 vehículos y 504 motocicletas; se detuvo a 44 personas, se aseguraron dos inmuebles, seis armas cortas y un arma larga, 489 envoltorios de marihuana, 827 envoltorios de cocaína, 22 dosis de *crystal*, 700 billetes y monedas de diferentes denominaciones, 65

kilos de pirotecnia, así como objetos utilizados para la elaboración de droga sintética.

En cuanto a las revisiones en centros penitenciarios, se aseguraron 811 envoltorios de marihuana, 324 de piedra, 100 dosis de cocaína, 80 paquetes y 183 cajetillas de cigarrillos, 95 teléfonos celulares, 90 bocinas, 15 objetos punzocortantes, 20 controles para videojuegos, 97 cargadores y 34 cables USB para cargador.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC